

議案審議

一般会計予算や条例の一部改正などに対する質疑応答の内容を、要約して紹介します。

令和2年度平田村出資法人の経営状況報告について

問

高橋七重議員

道の駅ひらたの当面の運転資金としての3,000万円借入金の返済期間及び返済額は。

答

企画商工課長

緊急事態宣言が発出され、臨時休業を余儀なくされた。運転資金不足を補填するため借入した。返済期限が令和12年4月30日で利息の支払いを令和2年5月から開始し、元本は令和4年5月から月額31万2千5百円の返済開始で、10年間で返済完了となる。

問

高橋七重議員

令和2年度一般会計歳入歳出決算の認定について

◆農業振興事業のパイプライン助成事業について

再問

高橋七重議員

試験栽培施設整備事業（園芸作物パイプライン助成金）について要望があるにも関わらず補正予算に計上していない理由は。

道の駅は株式会社であり、村が指定管理料を支払うのはあり得ないと思っている。施設は村所有であるが、當

産業建設課長

令和2年度ではなく令和3年度の要望であり今後補正予算の計上を考えている。

◆薬草栽培振興事業について

高橋七重議員

露地栽培は令和2年度で終了。ハウス1棟のみの栽培。この事業に取り組む時に村長は「採算が取れない時は撤退する」と言つてい

年ではないか。

道の駅の自助努力による経営改善が基本ではあるが、コロナ禍の状態が長引いたり、突然的な事象により経営が悪化した場合は筆頭株主として当然村が支援することも必要と考える。

5年間の試験研究により6次化商品として入浴剤や薬膳カレーなど新商品の開発に成功し、道の駅ひらたを通じて「薬草の里ひらた」をアピールしてきた。

育苗センターのハウスで栽培中の甘草については、今後も栽培を継続し、村の観光特産品として商品開発を推進したい。

高橋七重議員

5年間の試験研究により6次化商品として入浴剤や薬膳カレーなど新商品の開発に成功し、道の駅ひらたを通じて「薬草の里ひらた」をアピールしてきた。

高橋七重議員

5年間の試験研究により6次化商品として入浴剤や薬膳カレーなど新商品の開発に成功し、道の駅ひらたを通じて「薬草の里ひらた」をアピールしてきた。

として開発しているとのことだが採算は取れているのか。

ハウス栽培は露地栽培と比べていろいろな栽培技術が検討できる。ハウス栽培では分結根も利用でき、次期作での経費を節減できる。また、6次化商品として開発された入浴剤や薬膳カレーなど今後も推進販売していきたい。

産業建設課長

ハウス栽培は露地栽培と比べていろいろな栽培技術が検討できる。ハウス栽培では分結根も利用でき、次期作での経費を節減できる。また、6次化商品として開発された入浴剤や薬膳カレーなど今後も推進販売していきたい。



ハウスでの薬草栽培

という立場から現場を効率的に動かしていくため、観光事業の今後の進め方等についてアドバイスを受けた。

企画商工課長

今回提出された法人化に関する資料もアドバイスを受けたのか。

◆農業振興事業の地域おこし協力隊事業について

高橋七重議員

県外指導者旅費の記載があるが、何を指導してもらつたか。また謝礼は発生しないのか。

農家に普及しないのではないか。今後も村がハウスでやつたとしてもス1棟でやっていくのか。それで村内の生産者が増えていくのかということを聞いていくのかということを聞かたい。

観光地域づくり法人の観光アドバイザーをお招きし、本村の観光事業における現状観察及び意見交換を行つた。謝礼は相手方の好意により旅費のみの支出となつた。

6次化商品として入浴剤や薬膳カレーは今後もずっと販売していく。当初研究と栽培とした露地栽培では一般的の方が栽培するには難しくないと判断したためじめをつけた。平田村産の薬草栽培としては村のハウスで継続していく。農家に普及しなかつたからやめるのとは意味が違う。

高橋七重議員

6次化商品として入浴剤や薬膳カレーは今後もずっと販売していく。当初研究と栽培とした露地栽培では一般的の方が栽培するには難しくないと判断したためじめをつけた。平田村産の薬草栽培としては村のハウスで継続していく。農家に普及しなかつたからやめるのとは意味が違う。

高橋七重議員

6次化商品として入浴剤や薬膳カレーは今後もずっと販売していく。当初研究と栽培とした露地栽培では一般的の方が栽培するには難しくないと判断したためじめをつけた。平田村産の薬草栽培としては村のハウスで継続していく。農家に普及しなかつたからやめるのとは意味が違う。



樹里庵

◆樹里庵管理事業について

高橋七重議員

法人化については、これを特定した形ではアドバイザーから指導を受けている。平田村の今後の観光振興等全般的な方向性についてアドバイスを受けた。

光アドバイザーをお招きし、本村の観光事業における現状観察及び意見交換を行つた。謝礼は相手方の好意により旅費のみの支出となつた。

茅葺屋根の修繕は。

高橋七重議員

茅葺屋根の修繕は。

高橋七重議員

茅葺屋根の修繕は。

今年度 11 % と残している金額が多くなっている。昨年の議会出張懇談会で、農業関係の要望では暗渠排水事業を継続してほしい、農業用水の止水をハンドル化

令和2年度は前年度災害の復旧事業、コロナ感染症対応に優先し、不安払しょくに先手先手と村民の福祉向上のための事業執行の決算であると評価する。

① 法人設立予定日は事業開始予定日である令和4年4月1日の3か月前とし、1月1日は祝日のため官公庁の仕事始めである1月4日が一般的である

① ジュピアランドの経営
実態は恒常に債務超過
が常態化している。地方
財政法、地方自治法に抵
触しないか。

② 一般社団法人の方が経

(3) 地方自治法第142条の規定により、普通地方公共団体の長が当該普通地方公共団体の出資している法人の役員に就任することは適法である。

④ 本的には指定管理料を支
り方になると思って言つ
ている。村長以外の人が
代表になるということを
再度検討してはどうか。
法人化にあたっては基

② ①
「経常経費充当一般財源
等」を合算した値を経常
収支比率（実質収支から
標準財政規模を除算した
値）で割り返しする。
③ 実質収支比率を以つて
住民サービスの尺度とす
ることは困難。

て何を行うかについて積み上げたものを執行するものであり、各事業の優先順位を精査しながら進めてきたものである。

問 高橋七重議員

制定について

① 法人設立を令和4年1月4日、事業開始を同年4月1日、また事業を急ぐ理由は。

② この法人の代表理事を含む理事3人、監事1人評議員会5人の報酬は。

常態化しているという考え方には相違がある。よつて、法令には抵触していない。

(1) 地方自治法や財政法の内容から極端な経営状況の場合住民が裁判を起こすことも考えられる。

(2) 一般社団法人の方が拠出金の必要なし、評議員もいらないなど人件費も抑制される観点から一般社団法人の方がよい。

(3) 民法第108条で双方代理の禁止及び利益相反

◆令和2年度決算意見書の性質別経費の内訳について

問 三本松和美議員

答

経常経費額は。
経常経費の算出方法は
実質収支比率が11%。
住民サービスを削減したことになると考えるが。

総務課長

るということはこれらの事業が実現できたのではないのか。

た。
賛成 阿部 清議員
令和2年度は村長はじめ
全職員がコロナという前代
未聞の社会的不安の中、通
常業務のほかコロナ感染症
対応業務もこなしてきた職
員の努力に感謝したい。
(採決 賛成9・反対2)

するに10月中には決定したい事項である。

② 常任理事以外は非常勤であり、理事会、評議會に出席の際の費用弁償程度。常任理事は今後作成予定の報酬規程に定める。役員の報酬は村が報酬規程案を提示し、理事会、評議員会で決定されるもの。

前に周知し、今までの経営実態を公表すべき。また、経営コンサルタントに経営診断してもらい是非の判断材料にすべき。

① 公の施設の管理という地方公共団体の経営業務という性質上、当該事業が、一貫的に責務超過が

のと考へてゐる。
なお、今までの経営実態を公表すべきとのことだが、性質上、必要はないと考えてゐる。
また、法人化の是非について、経営診断により判断すべきとのことだが、こちらも性質上、必要はないと考える。

答 企画商工課長

てほしい、米価に關しても
上乗せした補助をしてほ
い等があつた。また、コロ
ナ禍においては学校給食費
を無料化してほしい等の要
望があつた。これだけ残念

反対 三本松和美議員

ると指摘を受けた。また設立手続きには基本規約を定めた定款案の作成、理事、監事、評議員の選任及び就任承諾が必要と

費節減になるのではない
か。

④ 村の考え方、方向性を示すためにも、村が設立する当該法人に参画することは必要。

